

Bozouls

La prochaine rencontre amicale de quilles de huit aura lieu les 5 et 6 septembre

Depuis le déconfinement survenu le 11 mai, l'AOB quilles de huit a repris du service, certes sur des entraînements mais aussi sur la coupe (voir nos éditions précédentes). Le comité national a souhaité pour cet automne organiser avec l'appui de divers clubs possédant l'éclairage, l'organisation de rencontres amicales qui ont pour but de faire jouer les licenciés sur différents lieux et à des horaires aménagés.

Le club de Bozouls a souhaité mettre à disposition son terrain en collaboration avec la mairie, le comité national qui a fait sa demande en préfecture, et les membres du bureau. Cet amical se déroulera sur deux jours, les 5 et 6 septembre, avec les horaires suivants : samedi 17 heures, 18 h 30 et 20 heures, le dimanche 8 h 30, 10 heures, 11 h 30, 14 h 30 et 16 heures. De nombreux horaires qui permettront à tous les joueurs de trouver le moment qu'ils souhaitent pendant le week-



Belle performance pour les filles du club cette année.

end pour se retrouver assouvir leur passion et de passer un moment convivial. Tous les joueurs possédant une licence peuvent s'inscrire en ligne, ou via le Facebook du club ou bien par téléphone le soir après 20 heures au

06 74 37 90 23 (numéro du président, M. Viala Sébastien) qui réservera pour vous sur le site en ligne.

Différentes mesures seront obligatoires pour l'accès sur le site, le port du masque sera obligatoire sur tout le site sauf pour les joueurs sur le terrain ; du gel Hydroalcoolique sera mis à disposition et un sens de circulation sera établi.

Pour la buvette et la restauration un retrait unique sera effectué et des tables et des chaises seront mises à disposition.

Le club met en place une restauration rapide : frites saucisses et sandwiches pour tous ceux qui le souhaitent.

Les organisateurs souhaitent la bienvenue au public qui devrait se déplacer en nombre pour ce week-end du 5 et 6 septembre au terrain se situant à la zone artisanale un accueil chaleureux sera réservé ainsi qu'une ambiance conviviale malgré les contraintes sanitaires.

RENTRÉE SCOLAIRE

Bozouls



Une rentrée 2020 dans le calme ; l'école publique Arsène-Ratier comprend 144 élèves répartis en six classes pour six enseignants. Francis Magne en est le directeur.



Une rentrée qui s'est effectuée dans la sérénité. L'école Saint-François accueille 174 élèves cette année répartis en sept classes. Sabine Puech en est la directrice.

Bozouls

Antidote II, une exposition à la galerie de Bernard Lachaniette, peintre sculpteur

L'artiste aux multiples capacités expose ses œuvres du 5 septembre au 4 octobre à la galerie de la cité. Né à Limoges en 1949 Bernard Lachaniette, fils de porcelainier, a étudié l'architecture à l'école nationale des beaux-arts à Paris (atelier Lemaesquier) et est diplômé de l'institut des hautes études cinématographiques (LDHEC).

Ses premières peintures datent des années 1960.

En 1981 il quitte Paris et installe son atelier à Couzeix près de Limoges où il travaillera pendant 30 ans. Il réside à Brive-la-Gaillarde (Corrèze) depuis 2011. Certaines de ses œuvres ont été acquises par le fond régional d'art contemporain et la fondation Paganini à Milan.

Son œuvre s'affirme aujourd'hui délibérément protéiforme et se présente sous des aspects les plus divers, à contre-courant des mou-



Bernard et son épouse à côté d'une de ses œuvres.

vements artistiques conceptuels contemporains. Bernard sera tour à tour photographe, scénariste, peintre, sculpteur, émailleur (lauréat de la deuxième biennale internationale de l'émail à Limo-

ges) et graveur, céramiste. Ses sculptures en bois ou sur bronze rappelle le monde animal où le poisson règne en maître.

Ses toiles retracent le monde qu'il ressent, femme en résille, poissons, grenouille.

Tiré du sommeil par ses rêves, Bernard s'installe la nuit dans le

repos du silence des autres pour créer ses œuvres avec les émotions du moment ; la femme souvent amoureuse, le couple, la métamorphose, le poisson, les batraciens sont souvent abordés, sans oublier les mobiles aux imbrications amusantes.

Son plus grand repos puisqu'il dort peu, c'est la pêche dans le calme qui le ressource dans le silence de la nature.

Bernard Lachaniette a exposé dans de nombreuses galeries mais c'est une première en Aveyron.

Exposition Antidote II : un remède, une cure de régénérescence, à la galerie, au 8, allée Paul-Causse, du 5 septembre au 4 octobre 2020, ouverte tous les jours de 10 heures à midi et de 14 heures à 18 heures excepté le lundi. Entrée libre et gratuite.

Bozouls

Reprise de l'activité de la Full Dance



La Full Dance® est une activité gymnique d'entretien et d'expression corporelle (musculaire, équilibre, endurance, souplesse du corps) qui vous initie à des pas de fitness avec des mouvements simples, fluides, continus d'intensité adaptée au public, en musique avec des enchaînements composés de mouvements répétitifs (et donc faciles à assimiler) sur des rythmes de la salsa, de rock'n roll, de musiques de variétés actuelles pop, rock, électro... Additionnés les uns aux autres, ils finissent par constituer des mini-chorégraphies à partager à deux, trois... Aucun niveau de pratique n'est exigé. Vous pouvez venir découvrir cette disci-

Bien motivés cet été à « Full Dance ».

pline à partir du Jeudi 10 Septembre 2020 de 19h30 à 20h30 (cours d'essai) au centre social de Bozouls avec l'animatrice Nancy Canevaro. Les cours seront accessibles à toutes et à tous, débutants et confirmés. Si vous aimez vous éclater, danser en musique, ce cours est fait pour vous.

Renseignements au 05 65 48 84 41 ou au 06 15 34 14 37 ou nanfi12@gmail.com ou NAN FIT12 sur facebook/Instagram et lors du forum des associations à la salle des fêtes de Bozouls, ce samedi 5 septembre.

En bref

Conseil municipal. La prochaine réunion du conseil municipal aura lieu lundi 7 septembre, à 20 h 30, à la mairie.

Messes. Samedi 5 septembre à 9 heures ménage de l'église St Pie X
Dimanche 6 septembre, à 10h30, messe à l'église St Pie X Bozouls.



FOOTBALL. Le match des légendes tient toutes ses promesses au stade des Calsades, à Bozouls !

Ils ont tous porté la célèbre tunique verte de l'Avenir Olympique Bozoulais dans leur jeunesse. Avant, pour la plupart, de raccrocher les crampons. Mais, depuis deux ans, la génération des années 1980 et celle de 1990 se retrouvent chaque fin de mois d'août pour une rencontre de gala sobrement intitulée... le match des légendes. Pour sa deuxième édition, ils étaient encore une vingtaine d'anciens joueurs de chaque côté dans

un stade des Calsades bouillonnant d'impatience de revoir ces « légendes » tâter le cuir... Et les 90 minutes du match ont tenu toutes leurs promesses avec un score (anecdotique) de 5-2 en faveur des plus jeunes, la vitesse faisant la différence... Tous les « anciens », dont certains avaient fait le déplacement depuis Toulouse ou encore Paris, se sont ensuite retrouvés pour une belle soirée devant la rencontre de Coupe de

France opposant l'actuelle équipe fanion à Millau (défaite 1-0)... Et bien plus tard dans la nuit pour certains !

À noter que tous les joueurs souhaitent un bon rétablissement à la « légende » des années 1980, Aziz, victime d'une rupture du tendon d'Achille en fin de rencontre. Et il l'a promis : il sera présent pour une troisième édition qui promet déjà d'être... légendaire.

Bozouls

Un été riche en activités au centre équestre

Après le repos forcé du confinement, qui a permis aux équidés de se reposer dans les prés pendant presque deux mois, tout le monde a retrouvé le chemin du centre équestre pour les nombreuses activités de l'été. Et maintenant c'est la rentrée qui s'annonce !

Les poneys et les chevaux étaient en pleine forme pour les activités de l'été qui ont été proposées aux adhérents et aux vacanciers qui le souhaitaient : cinq mini-camps poneys basés au centre équestre pour nos cavaliers de 5 à 15 ans, quatre randonnées à cheval dans les Charrentes pour les ados et les adultes, une randonnée gourmande à la



De belles prestations durant l'été.

ferme de Montégut, des stages à la demande jusqu'à la toute fin août cette année, des ballades en

main... L'association des cavaliers du Causse remercie chaleureusement ses moniteurs pour avoir organisé cette saison d'été afin que le plus de cavaliers possi-

ble aient le plaisir de retrouver le chemin du club !

Maintenant c'est la rentrée qui s'annonce, dans le respect des règles sanitaires en vigueur, bien sûr, mais aussi dans la bonne humeur !

La rentrée du Centre équestre aura lieu le 8 septembre.

Il reste des créneaux horaires disponibles, il ne faut pas hésiter à se renseigner auprès des moniteurs par téléphone, et également aux forums des associations de Bozouls et d'Espalion le samedi 5 septembre, (voir le site internet et la page Facebook du centre équestre).

Bozouls

La municipalité rend visite aux écoles

Trois jours après la rentrée scolaire, le maire Jean-Luc Calmelly accompagné de Sabine Klein-Tourette (adjointe) et Nadine Lacombe (directrice des services) se sont rendus dans les deux établissements scolaires, classe par classe afin de constater et dialoguer avec les enseignants concernant cette rentrée scolaire si particulière. Une rentrée sans accroc malgré le protocole sanitaire. Les parents d'élèves respectent les nouvelles consignes et tous les adultes portent le masque. Le lavage des mains régulier est soutenu et le gel hydroalcoolique est disponible à toutes les entrées et sorties des classes des écoles.

Les repas en cantine s'effectuent sur deux services afin de respecter la distanciation.

École publique Arsène-Ratier. Des travaux d'entretien ont été effectués cet été et cette école devient spacieuse. Il y aura 151 élèves au 1^{er} janvier soit une hausse de 5 % des effectifs, 708 nouvelles familles ont scolarisé leurs enfants



La municipalité en visite dans les classes des écoles.

dans cette école. Francis Magne en assure la direction et a en charge les CE1 et CE2 assisté de Charlène Coulet.

Patricia Cuppari assure les cours de la petite section. Les CP et CE1 sont sous la responsabilité de Christine Franc, la moyenne sec-

tion avec Isabelle Cuvillers. Les CE2 et CM1 sont répartis dans la classe de Christophe Recoules, assisté d'une AVS.

Marie-Claire Tuffery a en charge les CM2. Une salle spécifique est dédiée au numérique pour l'apprentissage. Les cours d'anglais sont assurés par Francis Magne. Les agents de services élaborent des repas préparés sur place avec

des produits locaux achetés pour la plupart dans la commune.

École Saint-François : 174 élèves sont inscrits dans cet établissement (effectif en légère hausse) répartis en sept classes. Sandra Puech en est la directrice pour sa deuxième année et a également en charge la petite section PS1 et PS2. Moyenne section/grande section avec Marie Mercadier.

Les CP sont sous la responsabilité de Cécile Bregou Tchernoff. Les CE1 sous Karine Gaubert. Les CE2 avec Alodie Seguin. Les CM1 avec Carole Vayrou et les CM2 avec Marielle Thievenaz. Les cours d'anglais sont dispensés dès la petite section de maternelle.

Les repas en deux services sont préparés par la Maison d'accueil des Caselles.

La garderie est ouverte de 7 h 30 à 9 heures et de 17 heures à 18 h 30. Une rentrée sans encombre s'est félicitée la municipalité qui compte à ce jour une hausse des effectifs soit 325 élèves sur le territoire.

Bozouls

Des récompenses bien méritées au forum des associations

Samedi dernier avait lieu le forum des associations dans les locaux de la salle des fêtes, de l'ancien gymnase et l'ancien dojo ainsi qu'à l'extérieur. Les nombreux stands représentant les diverses associations sportives et culturelles (26) étaient installés sur des grands espaces en raison des conditions sanitaires avec un sens de circulation. Nombreux étaient ceux qui se sont intéressés aux propositions faites au public concernant les activités destinées pour petits et grands.

« C'est un forum de reprise pour les associations qui ont vu leur année fortement tronquée en raison de l'épidémie Covid-19 », déclare Jean-Luc Calmelly, maire de la cité, avant de préciser : « Cependant, les bâtiments ont ouvert depuis lundi mais sans l'accès aux douches et aux sanitaires. Relancer la dynamique associative tel est l'objectif de la municipalité. » Malgré une année si singulière trois associa-



L'équipe de Foot féminine, Alexandre Durand et l'association Fils et chiffons récompensés par la municipalité.

tions ont été distinguées, deux sportives avec l'équipe de foot féminine qui accède en ligue régionale et Alexandre Durand qui à 18 ans a reçu le deuxième Dan en karaté, une performance qui le classe premier en Midi-Pyr-

nées soit un des meilleurs sur le plan national. Une troisième association a reçu la médaille de la ville pour ses actions de solidarité : Fils et chiffons, qui pendant le confinement du Covid-19 a fabriqué et donné un grand nom-

bre de masques en tissus alors qu'il était difficile de s'en procurer, par la suite l'association en a vendu quelques-uns ce qui a permis à Fil et chiffons d'acheter une machine à coudre. Une belle action d'entraide et de fraternité. « Que la future année de la vie associative soit la plus paisible possible », conclut le maire.

Bozouls

Trois candidatures retenues pour la construction d'un espace multiservices

Le conseil municipal s'est réuni en séance publique lundi 7 septembre. En préambule le maire Jean-Luc Calmelly a évoqué la saison touristique de ces mois d'été qui a été remarquable pour tous, commerçants compris. Il espère que la fin de saison restera dans la même dynamique. Les manifestations de l'été ont toutes été annulées, seul les marchés nocturnes organisés par le comité «jeunes» ont pu avoir lieu dans le respect des conditions sanitaires. Le maire précise que la Covid 19 circule toujours, et invite tout le monde au respect des gestes barrières et du port du masque ; ensuite le maire est passé à l'ordre du jour :

- Choix des trois candidats admis à concourir pour la maîtrise d'œuvre pour la construction d'un espace multiservices aux usagers ; Sur les 9 candidats en lice, c'est Droit de cité qui a été retenu ; concours architecte et Audrey Luche.

- Rénovation énergétique et thermique du complexe des salles associatives. Il s'agit de la salle des fêtes, de l'ancien dojo et l'ancien gymnase. L'estimatif de l'opération complète est de



Le conseil au travail.

2 800 000 € dont 1 480 000 € concerne exclusivement la rénovation énergétique et thermique. L'aide demandée à la région serait la suivante : 30 % de 1 480 000, soit 444 000 €, 70 000 € concernent l'accessibilité, l'aide sollicitée se monte à 30 % de ce montant, soit 21 000 €.

- Une subvention exceptionnelle de 500 € sera accordée au Poker club pour couvrir le grand tournoi du 8 mars, à l'occasion des 10 ans du club.
- Désignation de délégués à la Communauté de communes : Laure Farrenq représentera la

commune à Aveyron Culture, et Jean-Luc Calmelly au sein de l'agence départementale Aveyron ingénierie. Jean-Louis Montarnal représenta la commune à la Clect (commission locale d'évaluation des charges transférées) de la Communauté de communes.

- Pour les délégués à la Communauté de communes, Jean-Luc Camelly siégera à la commission finances et à l'aménagement de l'espace urbanisme ; Benoît Baral au tourisme ; J.-L. Montarnal aux finances et administration moyens généraux ; J.-L. Rames à l'environnement et assainissement ; Sabine Klein-Tourrette à la communication attractive ;

En bref

Vie paroissiale. Aujourd'hui, à 9 h, messe en l'église St Pie X ; vendredi 11 septembre à 9 h, messe en l'église St Pie X, à 18 h réunion EAP. Samedi 12 septembre, de 10 h-12 h, inscriptions au catéchisme pour les enfants de CE1-CE2-CM1-CM2 ; à 8 h messe anticipée en l'église St Pie X. Dimanche 13 septembre, à 10 h 30, messe au calvaire de Gabriac.

Myriam Borger aux services partagés. Social-emploi et services à la personne iront à Benoît Baral. Les sports à Robert Costes ; la culture et patrimoine à Laure Farrenq et les infrastructures-bâti-ments-voire à J.-L. Rames.

- Une parcelle de 102 m² est vendue à l'amiable à M. et Mme Rouquet par la mairie pour la somme de 10 000 € suivant l'estimation des domaines, 1, rue de la fontaine.

Enfin, un complément de chemins sera inscrit au plan départemental des itinéraires de promenade et de randonnées. Le détail du compte rendu est consultable en mairie.

Bozouls**Musiques du monde au menu
de l'école Arsène-Ratier**

Mardi dernier, trois intervenants de musique appartenant au Conservatoire du département ont initié les enfants au voyage à travers leur interprétation de morceaux musicaux provenant de différents pays du monde.

Frédéric Machenehl à la flûte traversière, Christian Clavère au violon et Nicolas Billi aux percussions ont fait découvrir ces musiques d'Asie ou d'Afrique et, bien sûr, d'Europe.

Frédéric Machenehl apporte aux enfants toute son expérience de flûtiste en les emmenant à travers le monde. Christian Clavère enseigne le violon depuis 30 ans, dont 20 ans au sein des conservatoires à rayonnement départemental du Tam et de l'Aveyron et a

Violon, flûte et percussions pour les élèves de l'école.

élaboré un recueil de morceaux pédagogiques bien adaptés aux scolaires. Nicolas Billi, professeur de musique à rayonnement départemental, a de bonnes connaissances, notamment en jazz, il envoûte les élèves avec ses percussions. Une belle découverte pour ces élèves qui rassemblés sous le préau de l'école ont su apprécier les différents morceaux.

Une initiative qui leur apporte une éducation artistique et culturelle en complément de leur formation scolaire.

Une belle sensibilisation à l'univers de la musique d'où naîtront peut-être de nouvelles vocations.

CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

Bozouls**Mathieu Munoz remporte la Cyclo'Roquefort**

Dimanche 6 septembre avait lieu la Cyclo Roquefort ; c'était la première organisation post-confinement. Bozsport Nature se rendait à Roquefort comme la majorité des clubs aveyronnais. La parfaite organisation proposait deux circuits : un premier de 98 km, un second de 145 km. Sept Bozoulais : Jérémy, Sébastien, Mathieu, Benoît, Lyonel, Benjamin et Didier en accompagnateur, étaient engagés sur le premier. L'équipe de Boz-sport continue son apprentissage. Ce petit groupe qui fait preuve de motivation, d'envie, possède un gros potentiel, mais manque d'expérience. Dès le départ et dans la première ascension Mathieu Munoz partait pour un raid solitaire, mais ne pensait pas rester seul. Il poursuivait son effort et ne sera jamais rattrapé ; il boucle le parcours en 2 h 40, battant le record de l'épreuve ! Organisateurs et



Boz'Sport, une équipe soudée.

participants ont été impressionnés par son « Numéro » ! Bravo à lui ! Mathieu avait déjà gagné en Andorre courant juillet sur une course de contre-la-montre d'ascensions de cols. Sébastien prend

la quatorzième place en jouant le coéquipier modèle. Pour le reste de l'équipe tout le monde rentre dans les cinquante premiers.

Les 29 et 30 août était organisée une sortie dans les Pyrénées à partir de Massat. Sur deux jours, 18 Bozsportifs ont pu franchir les

cols de la Crouzette, d'Agnès, le Mur de Péguy et autres réjouissances. Ce même week-end, Jean-Paul Barroso se rendait au Championnat de France VTT à Septfonds. Parti de l'arrière, il faisait une « Remontada » au fil des tours sur un circuit rendu glissant par la pluie de la veille. Il parvenait à revenir vers l'avant de la course. Il prend une belle 18e place et 1er Aveyronnais dans sa catégorie. Le week-end dernier, il réalisait un contre-la-montre à côté de Massiac, Jean-Paul prend la 18e place au scratch à la moyenne de 44 km/h sur 23 km ! La prochaine organisation est programmée pour cet automne, le 19 novembre à 19 h, suivant l'actualité « Covid », sera organisée une Rando-Trail sur la voie verte entre Bozouls qui sera le départ et Espalion. Pas de chronométrage, un verre de l'amitié sera servi à l'arrivée.

JÉRÔME SUDRIES, UNE VIE SUR GRAND BRAQUET 2-3

ANCIEN ESPOIR DU CYCLISME, JÉRÔME « NIAK » SUDRIES A LAISSÉ DERRIÈRE LUI LA PETITE REINE POUR SE CONSACRER, À 20 ANS, À CE QUI AVEC LE TEMPS EST DEVENU SA DEUXIÈME PASSION : L'E-SPORT. PIONNIER DU GENRE, LE NATIF DE BOZOULS, EST AUJOURD'HUI MANAGER GÉNÉRAL DE G2, L'UNE DES TOUTES MEILLEURES ÉQUIPES MONDIALES SUR COUNTER-STRIKE. IMPLIQUÉ À 100 % DANS CE NOUVEAU RÔLE, IL DISTILLE DÉSORMAIS SON SENS DE LA GAGNE À UNE NOUVELLE GÉNÉRATION DE SPORTIFS.



XAVIER GARDES : PORTRAIT D'UNE RÉUSSITE AVEYRONNAISE5

AVEC CAVIAR, THÉO MAZARS ET LOUIS FABRE TOUCHENT AU BUT4

A PARIS, LE FC CANTOU SOUFFLE SES 30 BOUGIES8



MICHEL CASSAN FAIT SWINGUER LA LUTHERIE LEVILA10

L'AVEYRON À LA UNE.....11

Le meilleur de l'Aveyron à Paris

Mettez votre établissement en valeur dans L'Aveyronnais sur la double-page

"LES ASSIETTES AVEYRONNAISES"

Contact : Christine Rigal au 06 30 99 50 96 - crigal@midilibre.com

LES ASSIETTES AVEYRONNAISES

DE LA PETITE REINE AU E-SPORT, JÉRÔME



Considérée comme l'une des meilleures équipes au monde, G2 est un gros paquebot de 50 personnes pour un budget compris entre 1,5 et 3 millions d'euros. DR

ANCIEN ESPOIR DU CYCLISME, JÉRÔME « NIAK » SUDRIES A MIS PIED À TERRE À 20 ANS POUR SE CONSACRER À SA DEUXIÈME PASSION : L'E-SPORT. À 31 ANS, LE NATIF DE BOZOULS EST AUJOURD'HUI MANAGER DE LA MEILLEURE ÉQUIPE FRANÇAISE SUR COUNTER-STRIKE.

Gérer les entraînements, le collectif, la logistique, la com, les relations avec les partenaires, les sponsors, la presse... » Diplômé en communication, Jérôme « Niak » Sudries n'a pas une minute à lui. Installé depuis peu en Andorre, le petit gars de Bozouls a bien grandi. Et avec lui le palmarès de son équipe, G2, une des grosses écuries mondiales du e-sport, titrée à maintes reprises sur le circuit européen et mondial. Un must !

Manager général d'une équipe d'une cinquantaine de personnes – rien que ça ! – le Bozoulais a trouvé là le sel nécessaire à son équilibre. Rien pourtant ne le prédestinait à briller dans ce monde virtuel auquel il a d'abord tourné le dos. Espoir français du cyclisme, ce grand rouleur a longtemps chassé les titres... « J'ai commencé à 11 ans. Je voulais en vivre, passer pro, gagner des courses, participer au Tour de France ». Il pédale dans plusieurs clubs du Tarn-et-Garonne puis de la Haute-Garonne avant de rejoindre le pôle espoir à 16 ans. Appelé à plusieurs reprises en stage avec l'Équipe de France, l'Aveyronnais se prend même à rêver de victoires d'étape sur la Grande Boucle. « Jérôme était un bon coureur, un profil de grimpeur, il roulait bien », se souvient Michel Puntous, son

entraîneur au Creps de Toulouse, pour qui Jérôme a usé les gommages durant 3 saisons. Coureur de la « génération Pinot », lui qui a partagé ses entraînements avec Anthony Pérez ou Romain Sicard – sur le départ du Tour de France cette année – avait « un bel avenir

devant lui » se souvient son coach.

Un bel avenir mais, hélas pour lui, pas mal de pépins physiques. Une tendinite récurrente au genou a finalement eu raison de ses ambitions de grosse boîte. « Les blessures m'ont découragé », reconnaît le jeune homme. En mars 2008, c'est la goutte d'eau de trop. À 20 ans, Jérôme abandonne la petite reine. Définitivement. Dans le même temps, il découvre grâce à son jeune frère, les jeux vidéo. Counter-Strike plus précisément, un « jeu de tir à la première personne » qui consiste pour résumer à dégommer ses adversaires à l'aide d'un arsenal varié. « Blessé, j'avais franchement du temps à tuer, rigole aujourd'hui Jérôme. Je me suis rapidement intéressé à la compétition. J'ai ensuite sympathisé avec un

10

Boosté par le phénomène Fortnite Battle Royale et ses 350 millions de joueurs à travers la planète, le marché de l'e-sport a généré plus d'un milliard de dollars en 2019 en grande partie grâce au sponsoring et aux droits médiatiques. Un marché qui pourrait doubler d'ici 2023 et atteindre les 10 milliards de dollars en 2030.

SUDRIES FAIT PARLER LA CLASSE

joueur qui avait lui même une équipe, pas vraiment structurée. Sachant que j'avais été sportif de haut niveau, il m'a proposé de les rejoindre pour les aider sur des sujets aussi variés que la préparation physique, mentale, l'organisation.

Un rôle de manager en somme, qu'il accepte « sans vraiment savoir où je mettais les pieds ! »

Un homme de l'ombre

Chez VeryGames jusqu'en 2013, puis Titan, une structure singapourienne, il dispense aux joueurs avec qui il vit 24 heures sur 24 heures, sa science de la gagne, instille à des mecs de son âge son envie de réussite. Dans le sport de haut niveau, le e-sport ne faisant pas exception, nombreuses sont les planètes à aligner pour obtenir de la performance.

La préparation physique n'en est qu'une petite part.

« Un joueur aujourd'hui, qui se doit d'être 100 % concentré tout au long d'un match qui dure en moyenne 4 heures, intègre tous ces aspects-là à sa préparation. Il travaille la posture, le physique, les réflexes, sa capacité cognitive, autant d'aspects qui peuvent s'entretenir dans le temps. Pour in fine, être efficace sur la durée d'une carrière. »

Planning chargé

Aujourd'hui manager général chez G2, son rôle a évolué, les sommes en jeu et la manne de capitaux qui se déverse aujourd'hui dans le sport en ligne ayant bouleversé l'écosystème du secteur, de plus en plus professionnel.

Laissant la préparation physique à des coachs attitrés et leurs assistants, la stratégie de jeux à un ou des analystes, Jérôme gère désormais les à-côtés, « comme dans une équipe de vélo » compare-t-il.

« Je suis essentiellement tourné sur la partie organisationnelle, calendrier, définition de l'agenda, changement de joueurs, relations avec les partenaires. Je reste partie prenante des grandes décisions mais moins présent sur le terrain. »



Homme de l'ombre, Jérôme Sudries continue d'accompagner ses joueurs lors des nombreux tournois.

DR

Un terrain de jeu mondialisé qu'il sillonne inlassablement. « C'est un job très prenant, intensif. Moins cette année, pour cause de Covid, mais en moyenne explique Niak, nous sommes en déplacement près de 200 jours

par an. » Le reste du temps étant consacré à l'entraînement. Et le vélo dans tout ça ? « J'ai repris un été, assez intensivement, mais la fréquence des déplacements ne me permet pas d'être aussi bon que je le

voudrais. Et comme je garde quand même cet esprit de compétition, j'ai du mal à me contenter de ça », confesse Jérôme qui a trouvé dans l'e-sport son nouveau sommet.

AURÉLIEN DELBOUIS

BECKHAM, NEYMAR ET LES AUTRES...

Les mentalités changent, les organisations se structurent, la communication s'intensifie.... Le e-sport qui pouvait apparaître comme un phénomène de mode il y a quelques années est maintenant considéré par les plus grands groupes comme une véritable opportunité de développement. Plus de joueurs, plus de spectateurs, de tournois, de gains, de business... L'année 2019 clôt une décennie de records pour le monde de l'e-sport : la finale du championnat du monde League of Legends, le jeu e-sport le plus populaire, a été regardée par plus de 99 millions de spectateurs uniques. Presque autant que le Superbowl !

En apparence confidentiel, le e-sport touche aujourd'hui plus d'un milliard et demi de personnes : c'est 2 fois plus qu'il y a 4 ans... Un boom qui n'est pas sans susciter l'intérêt de sportifs de haut niveau. Soutenue par David Beckham, Guild Esport a annoncé un projet d'introduction en Bourse à Londres, Neymar, le footballeur du PSG, vient également d'investir dans une équipe au Brésil quand Rémy Cabella ne cache pas son intérêt pour Counter Strike. Plus récemment, le nageur double médaillé d'or aux Jeux olympiques, Yannick Agnel a enfilé le costume de directeur sportif d'une équipe de e-sport, la MCES.

Des ambassadeurs de poids pour une discipline qui pourrait intégrer le programme des JO de Paris en 2024. Sans doute pas en compétition officielle, le CIO reprochant à certains jeux, dont Counter Strike, de ne pas être compatibles avec les valeurs olympiques, mais le rendez-vous est pris. Pas de quoi pour autant faire hurler les foules. « Il y a évidemment des similitudes et le e-sport aurait tout à gagner de cette nouvelle notoriété mais j'ai le sentiment que ces deux mondes sont encore très distincts. Il y a encore à mon sens une trop grande différence de culture. »

Bozouls

Prix « Travellers choice » pour le canyon

Le géant du tourisme Tripadvisor vient d'accorder le prix « Travellers choice » 2020 au site aménagé du canyon de Bozouls. Ce prix vient en complément de ceux déjà remportés par la commune l'année passée. Il est attribué suivant les avis des voyageurs qui sont classés parmi les meilleurs 10 % du monde.

Le prix Tripadvisor « Travellers choice » est né en 2019 et après des recherches pour mieux comprendre les perceptions des consommateurs à l'égard des prix « Travellers choice » et des certificats d'excellence dans le monde entier. Les critères d'évaluation sont basés sur une performance tout au long de la période de qualification. Les prix ne sont pas attribués par un jury de juges professionnels et d'experts mais



Le canyon de Bozouls primé pour ses aménagements.

se basent sur la quantité et la qua-

lité des avis et des notes donnés par les utilisateurs de Tripadvisor. Ils sont donc le résultat des avis des voyageurs du monde entier. Le taux

de réponse doit être de 95 % ou plus et le taux d'acceptation doit être de 90 % ou plus.

Une promotion qui vient confirmer la belle réussite touristique de cet été engagée par la commune.

À l'occasion des journées européennes du patrimoine du 19 au 20 septembre, le musée Terra Memoria, espace de découverte de la terre, des paysages de l'Aveyron et du canyon de Bozouls sera en visite libre samedi 18 septembre de 9 h 30 à 12 h 30 et de 14 heures à 18 heures, 3 € (à partir de 5 ans). L'église romane d'Aboul sera en visite libre samedi et dimanche de 9 heures à 20 heures (gratuit) ; également l'église de Barriac, (vitraux) samedi de 14 heures à 18 heures et dimanche de 9 heures à 18 heures (gratuit).

Bozouls

Tai-Chi-Chuan : une nouvelle activité débarque dans la cité



Cette année, des cours de tai-chi-chuan sont proposés à Bozouls. Le tai-chi-chuan est un art martial interne chinois utilisant l'énergie (le qi) et non la force musculaire. Ces cours auront lieu les mardis, à 19 h à la salle des fêtes de Bozouls, depuis hier. Chacun peut venir s'initier et découvrir la pratique du tai-chi gratuitement durant tout le mois de septembre. Découverte du début de l'enchaînement de style Yang, précédé d'exercices de santé taoïstes. Peut se pratiquer à tout âge, ne nécessite pas de capacités physiques particulières. L'enseignement proposé par l'association « Tai-chi et Qi gong en Rouergue » se présente comme un chemin d'expérience

Une discipline qui fait du bien au corps et à l'esprit

grâce à la pratique de ces arts énergétiques anciens et passionnants que sont le Tai-chi-chuan, le Qi gong et la méditation. Le souci est de guider les pratiquants dans chacune de ces disciplines vers une qualité d'être.

Ce chemin est accessible à tous, progressivement une transformation va se faire. On peut retrouver calme, stabilité, confiance, sérénité... et une forme harmonieuse et « juste », tant intérieurement qu'extérieurement.

Contact inscription souhaitée au 06 86 53 95 65 ou 06 77 79 81 93 site www.taichi-gigong-rouergue.fr

En bref

Vie paroissiale. Mardi 15 septembre, à 9 h, messe en l'église St-Pie X de Bozouls ; jeudi 17 septembre, à 9 h, messe en l'église St Pie X de Bozouls, à 14 h 30, rencontre équipe du Rosaire à la salle st-Joseph. Vendredi 18 septembre, à 9 h, messe en l'église St-Pie X de Bozouls. Dimanche 20 septembre, à 10 h 30, messe en l'église St-Pie X de Bozouls.

Bozouls

L'amicale des quilles de huit a connu une belle affluence

Comme annoncé dans nos dernières éditions, l'amicale des quilles de 8 s'est tenue à Bozouls le week-end des 5 et 6 septembre au terrain de la zone artisanale. En effet le son et le bruit des quilles ont ravi beaucoup de joueurs, tant pour le jeu en soi que pour ce moment très convivial.

En collaboration avec le comité national et la mairie de Bozouls, l'amicale a connu un très beau succès avec plus de 160 joueurs qui ont participé sur différents horaires du samedi au dimanche. Les gestes barrières et toute l'organisation ont été respectés à la lettre avec les félicitations des autorités venues découvrir les instal-



Des gestes bien ajustés pour le tir des quilles.

lations. Le bureau remercie l'ensemble des adhérents qui ont contribué à ce week-end dans la cité bozoulaise qui espère réentendre le son des quilles de 8 en 2021. Par ailleurs le club informe qu'il n'organisera pas son quinquennal pour cette année 2020, suite aux restrictions imposées en milieu clos et aussi suite à l'arrêt d'activité de nombreux commerçants et artisans. Une date est d'ores et déjà fixée par le club pour 2021. Enfin l'assemblée générale se tiendra au mois de novembre dans un espace plus grand afin de respecter les mesures sanitaires, et une nouveauté sera proposée à tous les adhérents.

Bernard Lachaniette expose ses antidotes à la galerie



Bernard Lachaniette, artiste protéiforme expose son univers fantasmagorique à la galerie de Bozouls. « Remède à la mélancolie », le titre de l'émission radiophonique d'Eva Baster sur France Inter sied à merveille à l'exposition « Antidote II » de Bernard Lachaniette, présentée à la galerie de Bozouls. Cet artiste aux multiples facettes propose une rétrospective, la première en Aveyron, permettant au grand public de découvrir ses œuvres.

Des œuvres atypiques puisque l'artiste use du poisson comme totem. Ce vertébré invétéré ce la

pêche à la mouche y puise sans doute son imaginaire. S'y mêlent sous nos yeux, un hymne à la nature à voir un frelon suspendu sur la bouche d'une truite, les fantômes de l'Homme où la queue de poisson d'une sirène ressemble à deux gouttes d'eau à des bas résille. C'est charnel, tout en rondeur, gourmand, délicieux comme une bonne truite dans son assiette. Et Bernard Lachaniette est bien dans son assiette, comme un poisson dans l'eau, au point de nous faire partager ses passions, ses ivresses, sa poésie. Sur le fond comme sur la forme.

24 HEURES EN AVEYRON

Culture. Les antidotes à la crise de Bernard Lachaniette

■ Cet artiste protéiforme expose pour la première fois en Aveyron, son univers fantasmagorique à la galerie de Bozouls.

Remède à la mélancolie. Le titre de l'émission radiophonique d'Eva Baster sur France Inter sied à merveille à l'exposition « Antidote II » de Bernard Lachaniette, présentée à la galerie de Bozouls. Cet artiste aux multiples facettes propose une rétrospective, la première en Aveyron, permettant au grand public de découvrir ses œuvres.

Des œuvres atypiques et aquatiques puisque l'artiste use du poisson comme totem. Ce vertébré invétéré de la pêche à la mouche y puise sans doute son imaginaire. S'y mêlent sous nos yeux, un hymne à la nature à voir un frelon suspendu sur la bouche d'une truite, les fantômes de l'homme où la queue de poisson d'une sirène ressemble à deux gouttes d'eau à des bas résille. C'est charnel, tout en rondeur, gourmand, délicieux comme une bonne truite dans son assiette.

Et Bernard Lachaniette est bien dans son assiette, comme un poisson dans l'eau, au point de nous faire partager ses passions, ses envies, sa poésie. Il donne ses antidotes à la vie, pour soulager de nos chaos. Cela fait du bien car il n'expose pas les maux. Sur le fond comme sur la forme.

Émailleur, peintre, sculpteur
Il peint sur du torchon, du lin, travaille sur des émaux, réalise des sculptures sur bois et métal. Bernard Lachaniette ne s'interdit rien, à l'image de son parcours. Il peint, parterre et travaille la nuit. À l'image de Balzac : « J'allume ma lampe inspiratrice en demandant des mots au silence, des idées à la nuit. » Bernard Lachaniette



Bernard Lachaniette, comme un poisson dans l'eau, et nous avec !

refuse les étiquettes. En un mot, pour résumer son œuvre et sa pensée : c'est la liberté. Il fait partager les plaisirs simples de la vie comme pêcher, et les délices de la nuit pleine de péchés. Pas besoin de parler, tout est dans son travail.



Des pêches au papillon aux poèmes autobiographiques, des estampes érotiques, il fait tourner la roue comme le poisson aux hameçons. C'est léger tout en étant profond. En touchant au poisson, il remonte le cours de la vie de l'humanité. Des premiers écrits d'Homère, il en fait son odyssée. Et ce qu'on aime en suivant son poisson, ce sont aussi ses escapades bucoliques et érotiques mêlant les corps comme les supports avec l'acrylique et le collage. On pense à Prévert. C'est enfantin

tout en étant coquin, la vie en somme. En entrelaçant les techniques, il fait la nique à la morosité, fait oublier la pandémie, bref son exposition « Antidote II » est le remède à la crise.

OLIVIER COURTIL

Exposition visible à la Galerie, 8 allée Paul Causse à Bozouls, jusqu'au 3 octobre, du mardi au dimanche de 10 heures à 12 heures, et de 14 heures à 18 heures.
Renseignements au 05 65 48 51 52.

Du 7^e art à la peinture

Après des études en architecture à l'école nationale des Beaux-arts de Paris, Bernard Lachaniette entre à l'institut des hautes études cinématographiques. Auteur de scénarios et se destinant à la réalisation, il évolue dans le milieu du cinéma pendant près de dix ans. Lassé des contraintes financières et des lenteurs administratives qu'impose le métier de cinéaste, il décide de se consacrer entièrement à la peinture. Il quitte Paris en 1981, installe son atelier à Couzeix, près de Limoges (sa ville natale) où il travaille pendant trente ans. Depuis 2011, il vit et exerce à Brive.

Bozouls

C'est la reprise pour l'amicale canine

Cette jeune association, créée en 2019 à l'initiative de Monique Philipponnat-David a pour objectif de dispenser des cours d'éducation canine et de permettre de travailler et de jouer avec leur chien. Malheureusement, en raison de la Covid-19, l'activité de l'association a été mise en sommeil durant quelques mois. La demande reste soutenue et déjà une vingtaine de propriétaires de chiens adhère à cette association. Samedi dernier, c'était la reprise tant attendue. quatre ateliers étaient installés à différents emplacements sur ce terrain de 5 000 mètres carrés mis à disposition par la commune. Tenue en laisse, passage du tunnel, le pas bouger, le clicker (petit boîtier en plastique sur lequel on appuie



Les participants passionnés pour l'éducation de leur chien.

pour produire un son, au moment où l'animal manifeste le comportement que l'on attend de lui). « Le but est que les participants

puissent reproduire chez eux ces exercices », précise Véronique Bastide monitrice diplômée par la centrale canine. Jean-Claude, Frédéric, Valérie donnent leur concours lors de cette séance. L'association ne propose pas pour l'instant de disci-

pline débouchant sur des concours. « Ce qui importe, c'est de créer avant tout une ambiance conviviale pour travailler avec son chien et d'apprendre ainsi à mieux le comprendre », déclare Monique Philipponnat, présidente de l'association. Toute personne ayant des connaissances en éducation canine est la bienvenue afin de renforcer l'équipe bénévolement. Les cours ont lieu le samedi de 14 h 30 à 15 h 30. Il est recommandé d'arriver avec son animal un quart d'heure avant la séance.

Contact, Mme Philipponnat
05 65 48 50 11 ou au 06 80 07 95 96
ou Véronique Bastide
au 05 65 70 16 05.

Bozouls

Rentrée des ateliers arts plastiques de l'Enfance de l'art



Créés depuis plus de 15 ans, les Ateliers de l'Enfance de l'Art rouvrent leurs portes pour cette année 2020-2021.

Christelle Puech, formée en arts plastiques, arts appliqués depuis plus 30 ans, aux Beaux-Arts de St-Etienne et Lyon, accompagne chacun des adhérents dans la réalisation de projets artistiques avec une démarche personnalisée. L'expression de la liberté de chacun (e) est portée et soutenue par sa présence douce et accueillante. Ici vous allez découvrir la joie de créer-dessiner-imaginer-peindre-sculpter à votre rythme, avec des couleurs ou du noir et du blanc, en grand ou en tout petit, au pastel ou à l'encre...

Créations et initiation pour les enfants.

Bienvenue aux ateliers ! Première séance découverte gratuite ouverte à tous. Le protocole sanitaire sera respecté. Une autre salle peut être mise à disposition en fonction du nombre d'enfants inscrits
Possibilité de faire un essai sur 2 vendredis.

Bozouls (association Boz'Art) Enfants : vendredi 17 h 30 à 18 h 45.
Ados : vendredi 2 / 09 - 18 h 45 à 20 h. Pré-inscriptions souhaitées.
Renseignements auprès de Christelle Puech 06 70 04 74 02. Mail : colibriloba@gmail.com ou <http://lenfancedelart.blogspot.com>
Facebook: Christelle Puech Enfance de l'Art

Bozouls**Belle rentrée au centre équestre**

Toute l'équipe a été très heureuse de retrouver tous les cavaliers ! Des tout jeunes, dès quatre ans, aux ados et adultes, tout le monde a enfin retrouvé le chemin des reprises d'équitation, avec grand bonheur ! Bien sûr, la rentrée s'est faite dans le respect des gestes barrières (lavage des mains, port du masque lors des déplacements dans le centre équestre, désinfection du matériel...), mais les cours ont repris de manière normale pour le plus grand plaisir de tous ! Il reste bien sûr quelques places, il ne faut pas hésiter à contacter les moniteurs pour se renseigner, et il est toujours possible de faire un essai ! Les moniteurs et leurs cavaliers, ainsi que les bénévoles de l'association, sont déjà en train de



Reprise dans les règles pour les cavaliers du Causse.

préparer le Concours de Saut d'Obstacles (CSO) du 11 octobre : les entraînements ont repris, ainsi que la préparation de la buvette pour accueillir les visiteurs

dans les meilleures conditions ! Le centre équestre espère vous voir nombreux ! Contact : Les cavaliers du Causse, rue de la gare au 05 65 44 91 84.

En bref

Vie paroissiale. Aujourd'hui, à 9 heures, messe en l'église St Pie X de Bozouls ; à 15 h 30, messe de la rentrée de l'Immaculée Conception à Espalion ; à 17 h collecte du panier solidaire. Mercredi 23 septembre, à 17 h, messe à la maison d'accueil Les Caselles ; à 18 h 30 rencontre des parents ; profession de Foi. Jeudi 24 septembre à 9 h, messe en l'église St Pie X de Bozouls ; à 13 h, inscriptions à l'aumônerie du Collège Denayrouse à Espalion. Samedi 26 septembre, journée retraite pour la première communion. Dimanche 27 septembre, à 10 h 30, messe en l'église St Pie X Bozouls.

Bozouls**La boutique solidaire a retrouvé ses activités... en toute sécurité**

La boutique solidaire du Centre social et d'initiatives Bozouls Comtal s'adapte à la situation sanitaire.

Depuis le 20 août dernier, les bénévoles organisent dès qu'elles le peuvent les ventes à l'extérieur du bâtiment les jeudis de 9 heures à 12 h 30. Une chance, la météo est jusqu'à présent favorable !

Lorsque ce ne sera plus le cas, une vente sur rendez-vous est envisagée. Il ne sera pas forcément nécessaire de téléphoner au Centre Social les jours précédents (ce qui reste possible) mais en arrivant sur le marché, le public peut s'inscrire sur la grille horaire disponible à l'accueil. Des créneaux horaires seront alors proposés, adaptés au mieux à l'emploi du temps du visiteur.

Il est de nouveau possible de déposer les poches de vêtements du



Du choix pour les acheteurs.

lundi au vendredi aux heures d'ouverture du Centre Social.

Le bureau de l'association a mis en place un protocole qui sécurise

les bénévoles qui effectuent le tri pour les futurs acheteurs.

Les vêtements déposés sont étiquetés à la date du dépôt, stockés plusieurs jours dans une pièce prévue à cet effet et triés la semaine

suivante. Les murs n'étant pas extensibles, la quantité stockée est modérée. Aussi, pour éviter tout désagrément, il est souhaitable de prévenir par téléphone, pour vérifier que le dépôt est possible à la date prévue.

L'association remercie tous ceux qui participent à cette démarche écologique et solidaire. Écologique puisqu'elle valorise le textile en lui donnant une seconde vie, solidaire car la totalité des sommes collectées lors des ventes est reversée au bénéfice du service d'entraide alimentaire. Elle est monnayée dans le partenariat avec la Banque Alimentaire Aveyron Lozère qui fournit en denrées non périssables et améliore les colis distribués grâce aux dons d'entreprises locales en achetant des paniers de légumes pour les familles bénéficiaires.

Bozouls

Quilles : Jean-Baptiste Mouysset termine 2^e au Master 2020



Après l'amicale des quilles de huit organisé par le club de Bozouls, c'est en toute simplicité que le Master organisé par le Club de Montpellier s'est déroulé samedi 12 septembre. Ce Master est un peu le Festival de Cannes des quilles de huit, réunissant les 20 meilleurs joueurs hommes et femmes sur le même terrain.

Les Quilles bozoulaïses ont été sollicitées cette année par le biais de Jean-Baptiste Mouysset qui a réalisé la meilleure moyenne du club soit 51.22 points. Cette manifestation est l'une des seules compétitions réunissant la palme d'or des quilles de 8.

Jean-Baptiste, dans la formation Prat, termine second de ce master avec pour la dernière partie un écart seulement de 3 quilles ; mais une remontada dans les derniers coups de cette dernière partie par cette même sélection a été déterminante. Cet événement a été relayé sur Facebook et sur différents réseaux so-

cialaux.

La famille Mouysset est bien connue dans le monde des quilles de huit. Rappelons que la seule boutique qui a pignon sur rue se trouve à Bozouls et elle accueille le public pour proposer différents services : vente et réparation de boules et de quilles. Philippe Mouysset est le garant d'un travail appliqué et soigneux pour les produits qu'il propose.

« Le club de Bozouls est heureux d'avoir cette boutique pas loin et qui plus est sur la commune », rappelle le président Sébastien Viala. Il remercie la famille Mouysset pour sa réactivité et sa collaboration avec le club.

L'AOB Quilles de huit remercie Jean-Baptiste Mouysset d'avoir représenté les Quilles bozoulaïses dans le département de l'Hérault. Une prochaine édition est programmée en 2021.

Bozouls

Un accompagnement gratuit pour les démarches administratives en ligne



L'Espace Emploi Formation Bozouls Comtal est labellisé France Services depuis le 1^{er} janvier 2020 en partenariat avec le Centre Social.

Arguer de ce label France Services, c'est accompagner les usagers pour effectuer leurs démarches administratives sur Internet : créer un compte e-mail, demander une prime d'activité, effectuer sa demande de retraite, demander une carte grise, renouveler sa carte d'identité, déclarer ses revenus. C'est un service gratuit.

France Services c'est aussi accompagner les usagers à l'utilisation du numérique.

Des ateliers sont proposés le mardi tout au long de l'année : envoyer un mail, organiser ses documents, la sécurité sur Inter-

net, utiliser une clé USB, présentation du dispositif France Connect... Le programme est renouvelé tous les semestres et est à disposition à l'accueil de l'Espace Emploi Formation.

Un espace informatique est également accessible aux usagers les plus autonomes pour effectuer des recherches sur Internet, imprimer, scanner des documents. Si vous souhaitez un rendez-vous pour effectuer une démarche administrative sur Internet ou vous inscrire à un atelier numérique contacter l'Espace Emploi Formation à Bozouls (centre social) 05 65 48 37 12. bozoulscomtal@orange.fr

Ouvert du lundi au vendredi 9 h-12 h 30. 13 h 30-17 h.

Tourisme. Partir en voyage n'est un handicap pour personne

■ Marie Fournier, originaire de l'Aubrac, propose l'accompagnement individuel et personnalisé aux personnes handicapées.

Ce sont toujours les idées pleines de bon sens et évidentes qui mettent du temps à voir le jour. Originaire de Condom-d'Aubrac, Marie Fournier, a fondé Handi'tour-Guide pour proposer un accompagnement individuel et personnalisé aux personnes handicapées et seniors. Une façon de contourner le tourisme de masse, un moyen surtout de permettre à ce public de partir aussi en vacances, en toute liberté.

Cela fait quatre ans que Marie Fournier, installée à Toulouse, propose ses prestations, et quatre ans que Flavien qui a découvert ses services grâce à un reportage télévisé, passe par sa structure pour partir en voyage. « Je ne voulais plus partir en groupe car je voulais faire ce que je voulais, ce fut difficile à trouver », confie-t-il. Voir impossible à trouver avant que le projet de Marie voie le jour. Cette dernière a eu l'idée en conjuguant ses compétences : guide touristique, conférence et auxiliaire de vie. « Cela offre un peu de liberté, de la sociabilisation à des gens dont on ne parle pas assez de leurs problématiques », dit Marie Fournier. Cette semaine, direction l'Aveyron pour Flavien, his-



Marie Fournier avec Flavien en balade de Rodez à l'Aubrac en passant comme ici à Bozouls puis Espalion.

toire de s'oxygéner pour la première fois en dehors de la ville rose depuis le confinement. Le programme a été ficelé avec Marie : Rodez, Bozouls et son canyon, passage par Espalion, l'Aubrac avec la visite de la coutellerie et la dégustation d'un aligot, évidemment. Une escapade de trois jours qui fait du

bien. « Cela permet aussi du répit pour les aidants », précise Marie Fournier qui croule sous les sollicitations de personnes souhaitant faire son métier.

Former pour transmettre

Il faut dire le tourisme, malgré la crise sanitaire, s'est démocratisé. Les seniors sont de plus en plus nombreux en France et les personnes handicapées ont aussi le droit de partir en vacances. Elle envisage de devenir formatrice pour transmettre ses

compétences. Son savoir-faire est comme une vocation, s'appuyant sur ses connaissances pour partager un moment de convivialité. Cela est très apprécié des participants, d'autant que le chemin est encore long. « Les mentalités évoluent doucement. Les moyens aussi, comme à Paris qui est très en retard, il n'y a par exemple que la ligne 14 du métro qui dispose de l'accessibilité », fait-elle remarquer.

O.C.